附件

## 時序表 - 2019年8月11日(星期日)事件

## 關鍵事件

- A. 銅鑼灣及灣仔的日間集會和衝突
- B. 深水埗及長沙灣的日間集會和衝突
- C. 尖沙咀衝突
- D. 葵芳衝突
- E. 北角及鰂魚涌衝突
- F. 太古及西灣河衝突
- G. 多處出現快閃堵路
- H. 荃灣衝突

## 各事件的詳細時序

## A. 銅鑼灣及灣仔的日間集會和衝突

時間	事件
(大約)	
下午1時	港島銅鑼灣
	維多利亞公園的集會(獲發「不反對通知書」)如期
	舉行(資料來源:編號「POE RN 19009418」公眾集
	會施加條件)。

第十一章 · 2019年8月11日(星期日) 葵芳站及太古站事件

時間	事件
(大約)	
下午 1 時 45 分	主辦單位宣布集會開始,請參加者就座。大約1000
	名人士參與集會,集會和平進行,現場未見警方有
	所部署(資料來源:傳媒報道及新聞直播影片 <sup>1</sup> )。
	(圖片來源:《星島日報》)
下午 2 時 30 分	   數千人現身維園足球場,許多人舉起兩傘(資料來
	源:傳媒報道及直播影片 <sup>2</sup> )。
	(圖片來源:《香港 01》)
下午 4 時 12 分	大約 100 名示威者離開維園,前往銅鑼灣一帶。在
	下午 4 時,最高峰時有約 4 600 人參與集會(資料
	來源:香港警務處)。

第十一章 · 2019年8月11日(星期日) 葵芳站及太古站事件

時間	事件
(大約)	
下午 4 時 39 分	大約 1 000 名示威者從維園前往銅鑼灣一帶(資料
	來源:香港警務處)。與此同時,數百人佔據銅鑼灣
	崇光百貨對開軒尼詩道(資料來源:新聞直播影片
	3) 。
下午 5 時 03 分	港島灣仔
	示威者前往灣仔,部分人在軒尼詩道、波斯富街及
	盧押道交界設置路障(資料來源:香港警務處及傳
	媒報道 <sup>4</sup> )。
下午 5 時 30 分	(圖片來源:立場新聞 Facebook 專頁公開資料) 有示威者前往灣仔金紫荊廣場,在雕塑底座塗鴉及
广十3时30万	有不威有用任湾付金系刑廣場,任雕塑底座堡揚及 張貼海報(資料來源:傳媒報道 <sup>5</sup> )。

第十一章 · 2019年8月11日(星期日) 葵芳站及太古站事件

時間	事件
(大約)	
	(圖片來源:《香港電台)
下午 6 時 15 分	大批示威者在駱克道與分域街交界堵塞道路,並在 警察總部附近架設路障,這批示威者當中大部分人 較早前曾參與維園集會(資料來源:傳媒報道 <sup>9</sup> )。
下午 6 時 30 分	警方在軒尼詩道及軍器廠街設置防線(資料來源: 香港警務處)。

第十一章 · 2019年8月11日(星期日) 葵芳站及太古站事件

時間	事件
(大約)	<del>4</del> 11
下午 6 時 42 分	有暴力示威者在警察總部外投擲汽油彈,並用雷射 筆照向警務人員。警方多次發出警告後,開始在軒 尼詩道施放催淚彈驅散示威者,警方防線附近有數 處出現小火頭(資料來源:傳媒報道及直播影片 <sup>7</sup> )。
晚上 7 時 30 分	(圖片來源:《香港OI》) 警方在軒尼詩道數度施放催淚彈,並在盧押道附近推進,示威者則朝銅鑼灣方向後退,部分人經灣仔
	站離開(資料來源:傳媒報道 <sup>8</sup> )。  (圖片來源: Now 新聞)
晚上 8 時 09 分	警方在灣仔採取清場行動,並在軒尼詩道和克街築 起防線(資料來源:香港警務處)。

第十一章 · 2019年8月11日(星期日) 葵芳站及太古站事件

(大約)	
晚上9時35分 >	港島銅鑼灣
#127	數百名示威者在軒尼詩道及波斯富街十字路口以
2	及銅鑼灣糖街附近聚集(資料來源:傳媒報道9),
7	糖街行人天橋下有垃圾桶焚燒(資料來源:香港警
7	務處)。
晚上 10 時	警務人員從波斯富街推進,拘捕多名在銅鑼灣佔據
Ž	道路的示威者。有穿著與示威者相似的黑衣人協助
3	部分拘捕行動,亦有部分被捕人士流血。該批黑衣
	人其後在警方護送下,乘坐白色客貨車離開現場
	(資料來源:傳媒報道及直播影片10)。
	(圖片來源:有線新聞)

## B. 深水埗及長沙灣的日間集會及衝突

時間	事件
(大約)	
下午 2 時 45 分	九龍深水埗
	數百人在楓樹街遊樂場聚集,該處是一個已獲警方
	發出「反對通知書」的遊行起步點。主辦單位就相
	關反對的上訴亦被駁回(資料來源:傳媒報道11)。
下午 3 時 15 分	大約 1 400 人現身楓樹街遊樂場(資料來源:香港
	警務處)。
	(圖片來源: Now 新聞)
下午 3 時 20 分	遊行人士離開楓樹街遊樂場,前往長沙灣道方向,
	沿途大叫「光復香港,時代革命」、「五大訴求,
	缺一不可」,數名便衣警務人員在現場拍攝(資料
	來源:傳媒報道 <sup>12</sup> )。

第十一章 · 2019年8月11日(星期日) 葵芳站及太古站事件

時間	事件
(大約)	
下午 4 時	九龍長沙灣
	示威者佔據長沙灣道三條西行線,並遊行到長沙灣
	警署。警方呼籲示威者離開,指他們正在進行「未
	經批准集結」,影響區內交通(資料來源:傳媒報道
	13) 。
	(圖片來源: Now 新聞)
下午 4 時 10 分	部分示威者在長沙灣政府合署附近拆除欄杆,架設
	路障(資料來源:傳媒報道及直播影片14)。
	(圖片來源:香港電台)

第十一章 · 2019年8月11日(星期日) 葵芳站及太古站事件

時間	事件
(大約)	
下午 4 時 30 分	九龍深水埗
	數百名示威者轉到欽州街,在鄰近深水埗警署的西
	九龍中心外聚集,設置路障(資料來源:傳媒報道
	15) 。
	(圖片來源:《香港01》)
	深水埗警署外圍較早前已築起塑膠屏障,以防暴力
	示威者投擲的磚塊及其他投射物。警務人員在深水
	埗警署較高位置的平台上舉起印有「 <i>警告 催淚煙</i> 」
	的黑色警告旗幟,以及印有「 <i>速離否則開槍</i> 」的橙
	色警告旗幟,並用擴音器呼籲人群立即離開,惟示
	威者繼續留守現場(資料來源:傳媒報道及直播影
	月16)。

第十一章 · 2019年8月11日(星期日) 葵芳站及太古站事件

時間 (大約)	事件
下午 5 時 09 分	警方施放催淚彈,並向前推進,驅散示威者(資料來源:香港警務處及傳媒報道 <sup>17</sup> )。
	(圖片來源:《香港01》)
下午 5 時 21 分	示威者在西九龍中心外收集磚頭,用以襲擊深水埗 警署及警務人員(資料來源:香港警務處)。
下午 5 時 25 分	根據警方表示,大約 20 至 30 名示威者在鴨寮街 7- 11 便利店換走身上的黑色衣物(資料來源:香港警 務處)。

第十一章 · 2019年8月11日(星期日) 葵芳站及太古站事件

時間	事件
(大約)	
下午 5 時 29 分	警方再度施放催淚彈,催淚煙在街道擴散,據報有
	催淚彈遭射上區內一條有不少途人的行人天橋。到
	下午 5 時 30 分,數名示威者被制服,最少四人被捕
	(資料來源:傳媒報道 <sup>18</sup> )。
	* photo p を ph
下午 5 時 38 分	九龍長沙灣
	長沙灣警署遠處一段道路有暴力示威者架設路障,
	向警務人員投擲磚塊,並用雷射光照向警務人員
	(資料來源:香港警務處及傳媒報道 <sup>19</sup> )。
下午 6 時	警方在長沙灣警署多次發出警告後,施放催淚彈驅
	散示威者。示威者往青山道方向後退,並沿大南西
	街投擲汽油彈(資料來源:傳媒報道20)。
	(圖片來源:《星島日報》)
晚上 7 時	深水埗區的驅散行動結束(資料來源:傳媒報道21)。

## C. 尖沙咀衝突

時間	事件
(大約)	7 11
下午 6 時 30 分	九龍尖沙咀
	示威者在尖沙咀警署對開栢麗購物大道附近的一
	段彌敦道聚集,暴力示威者在行車線上架設路障,
	並向警署投擲雜物及汽油彈 (資料來源:傳媒報道
	及直播影片 <sup>22</sup> )。
	am730
	(圖片來源:《am730》)
	警務人員在警署大閘後方舉起印有「 <i>警告 催淚煙</i> 」 的黑色警告旗幟,以及印有「 <i>速離否則開槍</i> 」的橙 色警告旗幟,並施放催淚彈驅散警署外的示威者 <i>(資料來源:傳媒報道及直播影片</i> <sup>23</sup> <i>)</i> 。
	(圖片來源:《香港01》)

第十一章 · 2019年8月11日(星期日) 葵芳站及太古站事件

時間	事件
(大約)	
晚上 7 時	根據警方表示,暴力示威者的暴力程度升級,不時
	利用磚頭、石頭、丫叉、類似步槍的裝置及汽油彈
	襲擊尖沙咀警署,即使警方再三警告,示威者仍然
	沒有散去,反而繼續作出暴力行為,警方於是從警
	署施放催淚彈及布袋彈應對(資料來源:香港警務
	處 )。
晚上 7 時 12 分	一名警務人員在保衛警署的行動期間,遭到一枚扔
	進尖沙咀警署內的汽油彈擊中,皮膚嚴重燒傷(資
	料來源:香港警務處)。
晚上 7 時 24 分	一名女子在柏麗購物大道巴士站廣告牌旁倒地,眼
	部嚴重受傷,其後有消息指該名女子是現場義務急
	救員。有人懷疑該名女子是遭警務人員發射布袋彈
	所傷,亦有人指她是被示威者的丫叉所傷(資料來
	源:傳媒報道及直播影片24)。
	Otline: 2746 878 (圖片來源: 巴士的報)
晚上 7 時 28 分	警務人員抵達現場,在柯士甸道及彌敦道交界築起
	防線(資料來源:香港警務處)。警方其後沿彌敦道
	推進,施放催淚彈驅散人群,並制服多名示威者(資
	料來源:傳媒報道及直播影片25)。

第十一章 · 2019年8月11日(星期日) 葵芳站及太古站事件

時間	事件
(大約)	
	(圖片來源:《香港01》)
晚上 9 時 22 分	警方完成清場行動,餘下的警務人員離開現場(資
	料來源:傳媒報道26)。

# D. 葵芳衝突

時間	事件
(大約)	
晚上 8 時	新界葵芳
	示威者在葵涌警署外聚集,用鐵欄等物件堵塞附近
	一帶道路(資料來源:傳媒報道27)。
晚上 8 時 35 分	當示威者繼續設置路障堵塞葵涌警署外的道路之
	際(資料來源:傳媒報道28),約200名示威者從葵
	芳站前往葵涌警署(資料來源:香港警務處)。
下午 8 時 45 分	警方在葵涌警署外的葵義路及葵富路交界設置防
	線(資料來源:香港警務處),其後示威者開始向葵
	芳站方向撤退(資料來源:直播影片 <sup>29</sup> )。

第十一章 · 2019年8月11日(星期日) 葵芳站及太古站事件

時間	事件
(大約)	
晚上 8 時 50 分	約 200 名示威者在葵芳站一帶聚集,部分人在港鐵
	站內,亦有部分人在葵涌廣場及新都會廣場附近。
	另一批警務人員則從葵涌警署前往葵芳站。當這批
	警務人員抵達葵芳站 A 出口外,數十名示威者正身
	處葵芳站的付費區附近,大部分人身穿黑衣、戴著
	頭盔及防毒面罩,分散在閘機前後方,向警務人員
	叫囂、用雷射筆照射警務人員以及向警務人員投擲
	水樽(資料來源:直播影片 <sup>30</sup> )。
晚上 8 時 51 分	港鐵宣佈因應葵芳站有突發情況,車站將會關閉
	( <i>資料來源:直播影片</i> <sup>31</sup> )。港鐵於晚上 8 時 55 分
	左右啟動疏散程序,以保障乘客和車站職員安全
	(資料來源:傳媒報道及其他來源 <sup>32</sup> )。
晚上 8 時 53 分	身處閘機附近的示威者繼續用雷射筆照向位於A出
	口外的警務人員,並向他們射水、噴射滅火筒。數
	名在 D 出口外的示威者用消防喉向位於 A 出口外
	的警務人員射水(資料來源:傳媒報道及直播影片
	33) 。
	(圖片來源:立場新聞 Facebook 專頁公開資料)

第十一章 · 2019年8月11日(星期日) 葵芳站及太古站事件

時間	事件
(大約)	
晚上 8 時 55 分	在A出口的警務人員由車站大堂閘外區域步行至另
	一邊的 D 出口,期間並未對付費區內的示威者採取
	行動,警務人員在 D 出口外與示威者對峙。在新都
	會廣場外及連接商場的行人天橋上的示威者用強
	光及雷射筆照向警務人員,警務人員向葵涌廣場及
	新都會廣場方向舉起標示「警告 催淚煙」的黑旗
	(資料來源:直播影片 <sup>34</sup> )。
	(圖片來源:《星島日報》)
晚上 8 時 57 分	警務人員離開蒸芳站前往蒸涌警署。數十名位於新
	都會廣場正門附近的示威者向葵芳站 D 出口方向前
	進(資料來源:直播影片35)。新都會廣場正門附近
	的數十名示威者前往葵芳站 D 出口方向(資料來
	源:直播影片36)。

第十一章 · 2019年8月11日(星期日) 葵芳站及太古站事件

時間	事件
(大約)	
晚上 8 時 59 分	部分示威者向身處葵義路及葵富路交界的防線的
	警務人員照射藍色和綠色雷射光,警方在葵涌警署
	外舉起「警告 催淚煙」的黑旗(資料來源:香港警
	務處及直播影片37)。
	MERNIND TEAR
	(圖片來源:有線新聞)
晚上 9 時 02 分	警務人員到達葵涌警署外的防線增援,警務人員其
	後開始沿葵富路向葵芳站推進,並在發出警告後施
	放催淚彈,驅散示威者(資料來源:香港警務處及
	直播影片38)。
晚上 9 時 03 分	港鐵公司宣布荃灣綫來回方向列車將不停葵芳站,
	但會安排特別列車接載在葵芳站的乘客(資料來
	源:傳媒報道39)。
晚上 9 時 05 分	警務人員沿葵富路推進,到達葵芳站 D 出口對開的
	葵仁路(資料來源:傳媒報道及直播影片40)。

第十一章 · 2019年8月11日(星期日) 葵芳站及太古站事件

時間	事件
(大約)	
晚上 9 時 06 分	示威者在葵芳站近 D 出口的付費區內向警務人員射
	水和噴射滅火筒(資料來源:直播影片41),根據警
	方表示,示威者亦用丫叉發射鋼珠襲擊警務人員
	(資料來源:香港警務處)。此時,有警務人員由 D
	出口進入車站,其中一人向 D 出口附近的付費區施
	放一枚催淚彈,並步出該出口。此舉成功驅散部分
	示威者,但仍有示威者留在現場,繼續在閘機後方
	用消防喉射水。警務人員於是再次行動,重新進入
	車站,向付費區內的示威者發射兩枚橡膠彈,驅散
	部分示威者(資料來源:傳媒報道及直播影片42)。
	(圖片來源:香港電台) <b>艾芳現場</b> (圖片來源:香港電台)

第十一章 · 2019年8月11日(星期日) 葵芳站及太古站事件

時間	事件
(大約)	
IA L 0 II 00 /\	(圖片來源:Now 新聞)
晚上9時08分	數名示威者仍然留在葵芳站 D 出口附近付費區內的
	樓梯/扶手電梯,部分人噴射滅火筒,令 D 出口範圍 充滿白煙(資料來源:直播影片43)。
晚上 9 時 09 分	示威者衝向港鐵站的上層月台分散逃走,從上層月
	台的E出口走避入新都會廣場。亦有部分示威者在
	月台乘搭列車離開現場。警務人員未有追趕,並在
	D 出口駐守,直至晚上9時21分左右撤退。
	同一時間,數十名示威者在葵芳站 E 出口新都會廣
	場的入口出現。他們用雜物堵塞通往行人天橋的玻
	璃門,與從葵芳站方向到達行人天橋的警務人員對
	峙(資料來源:傳媒報道及直播影片 <sup>44</sup> )。
晚上 9 時 12 分	約 20 人在連接新都會廣場以及葵涌廣場的行人天
	橋上聚集,部分人士用雷射筆照向在葵芳站 D 出口
	外的警務人員。該處的警務人員乘坐警車離開現場
	(資料來源:直播影片 <sup>45</sup> )。根據警方表示,於晚上
	9時16分左右,一支小隊正準備與另外兩支小隊在
	該處會合,在葵芳進行高調巡邏(資料來源:香港
	警務處 )。
晚上9時13分	特別列車從葵芳站一號月台開出。(資料來源:直播
	影片46)

# 第三冊

### 第十一章 · 2019年8月11日(星期日) 葵芳站及太古站事件

時間	事件
(大約)	
晚上 9 時 16 分	特別列車從葵芳站二號月台開出。(資料來源:直播
	影片47)
晚上 9 時 50 分	示威者再度在葵涌警署外聚集,並向警署照射雷射
	光,警方在警署舉起黑旗「警告 催淚煙」(資料來
	源:香港警務處、傳媒報道及直播影片48)。
晚上 9 時 54 分	葵涌警署附近有人放煙花(資料來源:香港警務處、
	傳媒報道及直播影片 <sup>49</sup> )。
晚上 10 時	警方發出警告後,在葵涌警署及葵芳站附近施放催
	淚彈,驅散示威者。從現場直播影片可見,當時有
	圍觀者及途人在場(資料來源:傳媒報道及直播影
	月 <sup>50</sup> )。
晚上 10 時 35 分	示威者向駐守葵涌警署的警務人員照射藍色和綠
	色雷射光(資料來源:香港警務處及直播影片51)。
晚上 10 時 40 分	港鐵宣布葵芳站關閉。在葵芳站外聚集的示威者利
	用垃圾桶及發泡膠箱堵塞道路(資料來源:直播影
	片 <sup>52</sup> )。
晚上 10 時 55 分	根據警方表示,葵芳站恢復列車服務(資料來源:
	香港警務處)。
晚上 11 時	示威者再次向葵涌警署照射雷射光。警方向示威者
	發出警告後,在葵涌警署外沿葵富路進行驅散行
	動,並施放催淚彈(資料來源:直播影片53)。

## E. 北角及鰂魚涌衝突

時間	事件
(大約)	
下午 4 時 15 分	港島北角
	大批身穿紅色衣服的親政府支持者在北角英皇道
	一帶聚集,該處正是港島東未經批准遊行的終點
	(資料來源:傳媒報道 <sup>54</sup> )。
	(圖月來源:熱血時報)
	  警方當日在北角站一帶及附近範圍部署大量警力。
	一名男子在一間食肆外遭十多人追趕,新聞報道指
	有記者在該處遇襲,警方派出傳媒聯絡主任到場處
	理事件(資料來源:傳媒報道及直播影片55)。
晚上9時30分	晚上氣氛轉趨緊張,大批示威者到達北角站,經商
	議後決定前往鰂魚涌。警方在車站外部署警力,並
	在英皇道設置防線。一批市民在英皇道聚集向警隊
	表達支持,警方要求他們離開現場(資料來源:傳
	媒報道及直播影片56)。根據警方表示,兩批對立人
	士在北角英皇道發生爭執,警方增派人員到場(資
	料來源:香港警務處)。

第十一章 · 2019年8月11日(星期日) 葵芳站及太古站事件

時間	事件
(大約)	
	(圖片來源:無綫新聞)
晚上 10 時	港島鰂魚涌
	一批示威者抵達鰂魚涌站,部分人在車站閘機後方
	舉起雨傘、堆起鐵欄,並用消防喉射水,與車站外
	手持盾牌的警務人員對峙。大約晚上 10 時 35 分,
	示威者撤退至太古站(資料來源:傳媒報道及直播
	影片 57)。
	(圖片來源:《香港 01》)

# F. 太古及西灣河衝突

時間	事件
(大約)	
晚上 10 時 30 分	港島鰂魚涌
	警務人員採取行動,驅散正在佔據鰂魚涌站對開附
	近英皇道的示威者。英皇道的示威者逃往太古站方
	向,而身處鰂魚涌站閘機後的示威者,則據報乘搭
	列車前往太古站(資料來源:傳媒報道及直播影片
	58) 。

第十一章 · 2019年8月11日(星期日) 葵芳站及太古站事件

時間	事件
(大約)	
晚上 10 時 33 分	港島太古
	根據警方表示,約 100 名示威者在太古站下車。晚
	上 10 時 38 分左右,300 名身穿防護裝備的示威者
	從太古站 C 出口步出,堵塞康山道。一架駛經現場
	的警車遭這批示威者用硬物及丫叉襲擊(資料來
	源:香港警務處)。
晚上 10 時 44 分	約200名示威者現身太古站 C 出口附近的康山道西
	行線。此時,有兩架警車抵達現場。身處康山道的
	示威者隨即轉身衝向太古站 C 出口(資料來源:直
	播影片59)。根據警方表示,警務人員下車追捕這批
	暴力示威者,而這批暴力示威者隨即逃往 C 出口,
	並向警務人員投擲煙霧餅(資料來源:香港警務
	處)。太古站 C 出口外的行人路冒出白煙,部分新
	聞報道指白煙是警方施放催淚彈造成的煙霧(資料
	來源:傳媒報道及直播影片60),警方則表示當時沒
	有施放催淚彈(資料來源:香港警務處及其他來源
	61) 。
	(圖片來源: Now 新聞)
晚上 10 時 45 分	警方從 C 出口進入太古站追捕示威者。
	C 出口設有兩條扶手電梯,一條向下通往車站大堂, 另一條從太古站大堂向上通往地面。有片段拍攝到

第十一章 · 2019年8月11日(星期日) 葵芳站及太古站事件

時間 (大約)	事件
	晚上10時45分起大約兩至三分鐘的事發情況,當時約有十名警務人員分別在兩條扶手電梯口以及沿著兩條扶手電梯制服一批示威者,而事發時,兩
	條扶手電梯都在停止狀態。 當時有超過 50 人試圖從扶手電梯往下前往大堂, 大部分人戴著頭盔,有人戴上防毒面罩或護目鏡, 亦有部分人揹著背包及/或手持兩傘。約十名警務 人員追捕這批示威者,另有一批人則手持相機尾
	隨。許多人堵塞在扶手電梯口,警務人員試圖抓住 在人群較後位置的人士,亦有部分警務人員用警棍 制服當中幾名人士。 一名手持胡椒彈發射器的警務人員曾抓住一名戴
	著頭盔的男子,惟該名男子掙脫並衝進扶手電梯方向的人群當中。該名警務人員後退兩、三步,在距離大約一至兩米的位置,向正在逃走的人群於肩膊水平位置發射胡椒彈,數枚胡椒彈似乎擊中一名正在逃走人士的頭盔。
	警務人員使用警棍制服示威者期間,示威者與警務人員發生糾纏,期間一名示威者抓緊扶手電梯不放,最終遭兩、三名手持警棍的警務人員制服。部分警務人員沿扶手電梯往下追捕示威者,在扶手電梯糾纏期間,一名警務人員與部分示威者從扶手電梯滾下(資料來源:傳媒報道及直播影片62)。

第十一章 · 2019年8月11日(星期日) 葵芳站及太古站事件

時間	事件
(大約)	
	(国) (A) (A) (A) (A) (A) (A) (A) (A) (A) (A
	(圖片來源:Now 新聞)
	22.45/47    ★古港鐵站
	(圖片來源:Now 新聞)
	(圖片來源:《香港 01》)

第十一章 · 2019年8月11日(星期日) 葵芳站及太古站事件

時間	事件
(大約)	
	(圖片來源:《香港 01》)
晚上 10 時 50 分	警方在太古站 C 出口外採取拘捕行動及進行截查
10 kg 50 /g	(資料來源:直播影片 <sup>63</sup> )。
晚上 11 時 05 分	根據警方表示,在太古站共拘捕 19人,被捕人士被
	押上附近的警車(資料來源:香港警務處及直播影
	片 <sup>64</sup> )。
	根據警方表示,太古站事件發生後,部分示威者乘
	搭港鐵前往西灣河站,並在西灣河文娛中心外聚
	集。隨著人群越來越多,警務人員要求增援(資料
	來源:香港警務處)。
8月12日	港島西灣河
凌晨 0 時 50 分	示威者在太古站和西灣河站外包圍警車,根據警方
	表示,當時有超過1000名示威者在場,部分人用
	不明硬物敲打警車。據報警務人員在西灣河站內及
	附近一帶曾使用警棍及施放胡椒泡劑(資料來源:
	香港警務處)。遭到包圍的警務人員與示威者對峙
	大約 20 分鐘之後成功撤退(資料來源:傳媒報道
	65) 。

# G. 多處出現「快閃」堵路

時間 (大約)	事件
下午 4 時 45 分	九龍紅磡
1. 1. 4 14 42 77	部分在銅鑼灣參與集會的示威者過海前往九龍,在
	一
	運作,讓部分車輛毋須繳費使用隧道,示威者在警
	務人員到場之前逃去(資料來源:傳媒報道及直播)
	影片66)。根據警方表示,在大約下午4時48分,有
	150 名示威者從尖沙咀站前往紅磡海底隧道(資料)
	來源:香港警務處)。
	(圖片來源:《星島日報》)
下午 4 時 50 分	根據警方表示,示威者從紅磡海底隧道奔往紅磡站
	(資料來源:香港警務處)。
下午5時	根據警方表示,紅磡海底隧道重新通車(資料來源:
	香港警務處)。
晚上10時10分	九龍美孚
	示威者在荔枝角道往葵涌方向路段利用鐵欄架設
	路障(資料來源:傳媒報道 <sup>67</sup> )。

第十一章 · 2019年8月11日(星期日) 葵芳站及太古站事件

時間 (大約)	事件
晚上10時25分	
	數十名示威者在九龍塘進行快閃堵路,堵塞窩打老
	道往沙田路段。示威者逃去後不久,有司機把路障
	移走。 <i>(資料來源:傳媒報道<sup>68</sup>)</i>
	(圖片來源:香港電台)
晚上 11 時	新界沙田
	部分人在沙田警署外聚集,據報警方舉起黑旗「警
	告 催淚煙」後,在警署外施放催淚彈,並制服大約
	十人(資料來源:傳媒報道69)。

# H. 荃灣衝突

時間	事件
(大約)	
8月12日	新界荃灣
凌晨零時	大約午夜時分,據報有三人在荃灣站外遭到數名白
	衣人襲擊受傷(資料來源:傳媒報道 <sup>70</sup> )。

第十一章 · 2019年8月11日(星期日) 葵芳站及太古站事件

時間 (大約)	事件
8月12日	一批白衣人手持長棍及竹枝,在荃灣二陂坊與另一
凌晨1時	批人士對峙(資料來源:傳媒報道71)。
	IRVS.RhR.lak (圖片來源:香港電台)
8月12日	警務人員在附近一帶巡邏,並進行截停搜查。據報
凌晨 1 時 12 分	白衣人士在警方抵達現場前已離開。警方在垃圾堆
	中發現削尖的竹枝及一把刀(資料來源:傳媒報道
	72)。
8月12日	警方在荃灣公園及荃灣碼頭附近進行搜查後離開
凌晨 2 時 50 分	(資料來源:傳媒報道 <sup>73</sup> )。

「香港電台 (2019 年 8 月 11 日)。〈維園集會發起人批警方拖延發出不反對通知書致宣傳不足〉。擷取自 <a href="https://news.rthk.hk/rthk/ch/component/k2/1473955-20190811.html">https://news.rthk.hk/rthk/ch/component/k2/1473955-20190811.html</a>
《星島日報》(2019-08-11)。〈【逃犯條例】維園集會 有參與人士掛「港獨」旗〉。擷取自 <a href="http://std.stheadline.com/instant/articles/detail/1064945/即時-香港-逃犯條例-維園集會-有參與人士掛-港獨-旗</a>
蘋果日報、Now 新聞、香港電台及立場新聞直播影片

- 2 《明報》(2019年8月11日)。〈【逃犯條例・銅鑼灣】黑衣人助警制服示威者 有人頭破血流〉。 擷取自 <a href="https://news.mingpao.com/ins/逃犯條例/article/20190811/special/1565499944254">https://news.mingpao.com/ins/逃犯條例/article/20190811/special/1565499944254</a> Now 新聞及香港電台直播影片
- 3 Now 新聞及立場新聞直播影片
- 4 《明報》(2019 年 8 月 11 日)。〈【述犯條例・銅鑼灣】黑衣人助警制服示威者 有人頭破血流〉。 擷取自 <a href="https://news.mingpao.com/ins/述犯條例/article/20190811/special/1565499944254">https://news.mingpao.com/ins/述犯條例/article/20190811/special/1565499944254</a> 《立場新聞》(2019 年 8 月 11 日)。〈【不斷更新】示威者多區「快閃」 警方葵芳站內施放催淚彈 突衝入太古港鐵站制服多人〉。擷取自 <a href="https://www.thestandnews.com/politics/不斷更新-8-11-港島東-深水埗遊行遭反對-僅批維園集會市民陸續到達">https://www.thestandnews.com/politics/不斷更新-8-11-港島東-深水埗遊行遭反對-僅批維園集會市民陸續到達</a>
- 5 香港電台(2019 年 8 月 11 日)。〈部分示威者往金紫荊廣場「快閃」抗議〉。擷取自 https://news.rthk.hk/rthk/ch/component/k2/1473990-20190811.html 《南華早報》(2019 年 8 月 11 日)。〈As it happened: how Hong Kong police fired tear gas in an MTR station, as another weekend ended in protest violence 〉。擷取自 https://www.scmp.com/news/hong-kong/politics/article/3022206/illegal-anti-government-march-sets-hong-kong
- 6 香港電台(2019年8月11日)。〈示威者警察總部外與警員對峙〉。擷取自 https://news.rthk.hk/rthk/ch/component/k2/1473995-20190811.html
- 7 《明報》(2019年8月11日)。〈【述犯條例・銅鑼灣】黑衣人助警制服示威者 有人頭破血流〉。 擷取自 <a href="https://news.mingpao.com/ins/挑犯條例/article/20190811/special/1565499944254">https://news.mingpao.com/ins/挑犯條例/article/20190811/special/1565499944254</a> 蘋果日報、有線新聞、Now 新聞、香港電台及立場新聞直播影片
- \* 《香港 01》(2019 年 8 月 11 日)。〈【港島東遊行】荃灣二陂坊械鬥遺滿地玻璃 檢削尖竹枝菜刀〉。 擷取自 <a href="https://www.hk01.com/政情/362452/港島東遊行-荃灣二陂坊械鬥遺滿地玻璃-檢削尖竹枝菜刀">
  香港電台 (2019 年 8 月 11 日)。〈警方在灣仔警總外施放催淚彈 示威者路障前擲物品起火〉。擷取自 <a href="https://news.rthk.hk/rthk/ch/component/k2/1473997-20190811.html">
  https://news.rthk.hk/rthk/ch/component/k2/1473997-20190811.html</a>
  《明報》(2019 年 8 月 11 日)。〈【逃犯條例・銅鑼灣】黑衣人助警制服示威者 有人頭破血流〉。 擷取自 <a href="https://news.mingpao.com/ins/挑犯條例/article/20190811/special/1565499944254">
  https://news.mingpao.com/ins/挑犯條例/article/20190811/special/1565499944254</a>
- 9 《香港 01》(2019 年 8 月 11 日)。〈【港島東遊行】荃灣二陂坊械鬥遺滿地玻璃 檢削尖竹枝菜刀〉。 擷取自 https://www.hk01.com/政情/362452/港島東遊行-荃灣二陂坊械鬥遺滿地玻璃-檢削尖竹枝菜刀

- 11 《明報》(2019 年 8 月 11 日)。〈【述犯條例・深水埗】長沙灣道再有示威者衝擊防線 警撤退〉。 擷取自 <a href="https://news.mingpao.com/ins/述犯條例/article/20190811/special/1565495563921">https://news.mingpao.com/ins/述犯條例/article/20190811/special/1565495563921</a> 香港電台(2019 年 8 月 11 日)。〈警禁深水埗遊行 起步點市民幾近坐滿看台〉。擷取自 https://news.rthk.hk/rthk/ch/component/k2/1473959-20190811.html
- 12 《明報》(2019 年 8 月 11 日)。〈【述犯條例·深水埗】長沙灣道再有示威者衝擊防線 警撤退〉。 擷取自 <a href="https://news.mingpao.com/ins/述犯條例/article/20190811/special/1565495563921">https://news.mingpao.com/ins/述犯條例/article/20190811/special/1565495563921</a> 《星島日報》(2019 年 8 月 11 日)。〈【深水埗遊行】長沙灣警署警察舉黑旗後施放催淚彈 示威者後退〉。擷取自 <a href="http://std.stheadline.com/instant/articles/detail/1065040/即時-香港-深水埗遊行-長沙灣警署警察舉黑旗後施放催淚彈-示威者後退
- 13 《明報》(2019 年 8 月 11 日)。〈【逃犯條例・深水埗】長沙灣道再有示威者衝擊防線 警撤退〉。 擷取自 <a href="https://news.mingpao.com/ins/逃犯條例/article/20190811/special/1565495563921">https://news.mingpao.com/ins/逃犯條例/article/20190811/special/1565495563921</a> 香港電台(2019 年 8 月 11 日)。〈長沙灣警署向示威者舉藍旗警告 要求在場人士盡快離開〉。擷取自 https://news.rthk.hk/rthk/ch/component/k2/1473968-20190811.html
- 14 香港電台 (2019 年 8 月 11 日)。〈有示威者折返深水埗並架設路障〉。擷取自 https://news.rthk.hk/rthk/ch/component/k2/1473973-20190811.html 蘋果日報、Now 新聞、香港電台及立場新聞直播影片
- 15 《明報》(2019 年 8 月 11 日)。〈【述犯條例・深水埗】長沙灣道再有示威者衝擊防線 警撤退〉。 擷取自 <a href="https://news.mingpao.com/ins/述犯條例/article/20190811/special/1565495563921">https://news.mingpao.com/ins/述犯條例/article/20190811/special/1565495563921</a> 《香港 01》(2019 年 8 月 11 日)。〈【葵涌衝突】防暴警多次放催淚彈 街坊踢拖激烈對罵〉。擷取自 https://www.hk01.com/社會新聞/362448/葵涌衝突-防暴警多次放催淚彈-街坊踢拖激烈對罵
- 16 香港電台(2019年8月11日)。〈警方由深水埗警署施放多枚催淚彈〉。擷取自 https://news.rthk.hk/rthk/ch/component/k2/1473977-20190811.html 《立場新聞》(2019年8月11日)。〈【不斷更新】示威者多區「快閃」 警方葵芳站內施放催淚彈 突衝入太古港鐵站制服多人〉。擷取自 https://www.thestandnews.com/politics/不斷更新-8-11-港島東-深水埗遊行遭反對-僅批維園集會市民陸續到達 蘋果日報、Now 新聞、香港電台及立場新聞直播影片
- 17 《香港 01》(2019 年 8 月 11 日)。〈【葵涌衝突】防暴警多次放催淚彈 街坊踢拖激烈對罵〉。擷取自 https://www.hk01.com/社會新聞/362448/葵涌衝突-防暴警多次放催淚彈-街坊踢拖激烈對罵
- 18 香港電台(2019年8月11日)。〈警方欽洲街再放催淚彈 防暴警快速推進驅散示威者〉。擷取自 https://news.rthk.hk/rthk/ch/component/k2/1473982-20190811.html 《星島日報》(2019年8月11日)。〈【深水埗遊行】防暴警欽州街快速制服多名示威者 展橙旗持防 暴槍警告〉。擷取自 http://std.stheadline.com/instant/articles/detail/1065133/即時-香港-深水埗遊行-防暴 警欽州街快速制服多名示威者-展橙旗持防暴槍警告
- 19 《香港 01》(2019 年 8 月 11 日)。〈【葵涌衝突】防暴警多次放催淚彈 街坊踢拖激烈對罵〉。擷取自https://www.hk01.com/社會新聞/362448/葵涌衝突-防暴警多次放催淚彈-街坊踢拖激烈對罵
- 20 《明報》(2019 年 8 月 11 日)。〈【述犯條例·深水埗】長沙灣道再有示威者衝擊防線 警撤退〉。 擷取自 <a href="https://news.mingpao.com/ins/姚犯條例/article/20190811/special/1565495563921">https://news.mingpao.com/ins/姚犯條例/article/20190811/special/1565495563921</a> 《星島日報》(2019 年 8 月 11 日)。〈【深水埗遊行】長沙灣警署警察舉黑旗後施放催淚彈 示威者後退〉。擷取自 <a href="http://std.stheadline.com/instant/articles/detail/1065040/即時-香港-深水埗遊行-長沙灣警署警察舉黑旗後施放催淚彈-示威者後退

- <sup>21</sup> 《香港 01》(2019 年 8 月 11 日)。〈【深水埗遊行】催淚彈逼退示威者 白煙湧民居 街坊與警爆罵戰〉。擷取自 <u>https://www.hk01.com/社會新聞/362575/深水埗遊行-催淚彈逼退示威者-白煙湧民居-街</u>坊與警爆罵戰
- 查港電台(2019年8月11日)。〈示威者抵尖沙咀警署 警方施放催淚彈〉。擷取自 https://news.rthk.hk/rthk/ch/component/k2/1473996-20190811.html 蘋果日報、Now新聞、香港電台及立場新聞直播影片
- 23 香港電台 (2019 年 8 月 11 日 )。〈警員由尖沙咀警署發射催淚彈 示威者掟磚還擊〉。擷取自 <a href="https://news.rthk.hk/rthk/ch/component/k2/1474008-20190811.html">https://news.rthk.hk/rthk/ch/component/k2/1474008-20190811.html</a>
  Now 新聞直播影片
- 香港電台(2019年8月12日)。〈多區衝突13人傷 2人情況嚴重包括一名眼部受傷女子〉。擷取自 https://news.rthk.hk/rthk/ch/component/k2/1474068-20190812.html
   《晴報》(2019年8月30日)。〈未提受傷過程 有否報案 爆眼少女譴責警暴 警方:申請醫療紀錄尋原因〉。擷取自 https://skypost.ulifestyle.com.hk/article/2440168/未提受傷過程 有否報案 爆眼少女

《立場新聞》(2019年8月11日)。〈【不斷更新】示威者多區「快閃」 警方葵芳站內施放催淚彈 突衝入太古港鐵站制服多人〉。擷取自 <a href="https://www.thestandnews.com/politics/不斷更新-8-11-港島東-深水埗遊行遭反對-僅批維園集會市民陸續到達">https://www.thestandnews.com/politics/不斷更新-8-11-港島東-深水埗遊行遭反對-僅批維園集會市民陸續到達</a>

《大公報》(2019年8月17日)。〈高永文:爆眼女傷勢由彈珠造成〉。擷取自

http://www.takungpao.com.hk/news/232109/2019/0817/337308.html

蘋果日報、Now 新聞、香港電台及立場新聞直播影片

譴責警暴 警方:申請醫療紀錄尋原因

- 25 香港電台(2019年8月11日)。〈警方栢麗大道快速推進制服多名示威者〉。擷取自 https://news.rthk.hk/rthk/ch/component/k2/1474009-20190811.html 蘋果日報、有線新聞、香港電台及立場新聞直播影片
- 26 《明報》(2019 年 8 月 11 日)。〈【逃犯條例·尖沙嘴】尖沙嘴防暴警撤退 有外國遊客一度受驚哭泣〉。擷取自 https://news.mingpao.com/ins/逃犯條例/article/20190811/special/1565523269961
- 27 《香港經濟日報》(2019年8月11日)。〈【反修例】防暴警察首度於葵芳站施放疑似催淚彈 濃煙 攻陷葵芳站大堂【有片】〉。擷取自 https://topick.hket.com/article/2424111/【反修例】防暴警察首度於 葵芳站施放疑似催淚彈 濃煙攻陷葵芳站大堂【有片】

《星島日報》(2019 年 8 月 11 日)。〈【逃犯條例】葵芳站留刺鼻氣味 戴防毒面罩市民站外派口罩〉。擷取自 <a href="https://std.stheadline.com/instant/articles/detail/1065449/即時-香港-逃犯條例-葵芳站留刺鼻氣味-戴防毒面罩市民站外派口罩">https://std.stheadline.com/instant/articles/detail/1065449/即時-香港-逃犯條例-葵芳站留刺鼻氣味-戴防毒面罩市民站外派口罩</a>

《立場新聞》(2019年8月11日)。〈【8.11 葵芳】防暴警清場 港鐵站內放催淚彈〉。擷取自 https://www.thestandnews.com/politics/8-11-葵芳-防暴警清場-港鐵站內放催淚彈

- <sup>28</sup> 《星島日報》(2019年8月11日)。〈防暴警葵芳站放催淚彈及橡膠子彈驅散示威者 列車不停站〉。 擷取自 <a href="http://std.stheadline.com/instant/articles/detail/1065233/即時-香港-防暴警葵芳站放催淚彈及橡膠子彈驅散示威者-列車不停站"
- 29 Now 新聞、香港電台及立場新聞直播影片
- 30 Now 新聞及立場新聞直播影片
- 31 Now 新聞及立場新聞直播影片

- 32 商業電台(2019 年 8 月 11 日)。〈示威者防暴警察葵芳港鐵站對峙車站將關閉〉。擷取自 https://www.881903.com/Page/ZH-TW/newsdetail.aspx?ItemId=1151771&csid=261\_341 「MTR Service Update」Facebook 專頁(2019 年 8 月 11 日)。〈Evacuation of Kwai Fong Station at 11/Aug (Sun) night〉。擷取自 https://www.facebook.com/mtrupdate/posts/3192402954103960/
- 33 《香港 01》(2019 年 8 月 11 日)。〈【葵涌衝突】防暴警多次放催淚彈 街坊踢拖激烈對罵〉。擷取自from https://www.hk01.com/社會新聞/362448/葵涌衝突-防暴警多次放催淚彈-街坊踢拖激烈對罵
  《香港經濟日報》(2019 年 8 月 11 日)。〈【反修例】防暴警察首度於葵芳站施放疑似催淚彈 濃煙
  攻陷葵芳站大堂【有片】〉。擷取自 https://topick.hket.com/article/2424111/【反修例】防暴警察首度於
  葵芳站施放疑似催淚彈 濃煙攻陷葵芳站大堂【有片】

《東方日報》(2019年8月11日)。〈修例風波: 防暴警葵芳站內放催淚煙 尖沙咀中彈女示威者眼球破裂〉。擷取自 <a href="https://hk.on.cc/hk/bkn/cnt/news/20190811/bkn-20190811141003035-0811">https://hk.on.cc/hk/bkn/cnt/news/20190811/bkn-20190811141003035-0811</a> 00822 001.html

《東方日報》(2019年8月12日)。〈警追捕示威者 太古站激戰〉。擷取自 https://orientaldaily.on.cc/cnt/news/20190812/00174\_001.html Now 新聞及立場新聞直播影片

- 34 Now 新聞及立場新聞直播影片
- 35 有線新聞及立場新聞直播影片
- 36 Now 新聞直播影片
- 37 有線新聞及立場新聞直播影片
- 38 有線新聞、Now 新聞、香港電台及立場新聞直播影片
- 39 《明報》(2019年8月11日)。〈港鐵葵芳站已關閉(22:39) 〉。 擷取自 <a href="https://news.mingpao.com/ins/港間/article/20190811/s00001/1565522316609/港鐵葵芳站已關閉">https://news.mingpao.com/ins/港間/article/20190811/s00001/1565522316609/港鐵葵芳站已關閉</a>
- 40 香港電台(2019年8月12日)。〈警方稱葵芳站屬半開放式 發放催淚彈驅散因情況危急〉。擷取自 https://news.rthk.hk/rthk/ch/component/k2/1474207-20190812.htm 有線新聞、Now 新聞及香港電台直播影片
- 41 有線新聞、Now 新聞及香港電台直播影片
- 42 《香港 01》(2019 年 8 月 11 日)。〈【葵涌衝突】防暴警多次放催淚彈 街坊踢拖激烈對罵〉。擷取自 https://www.hk01.com/社會新聞/362448/葵涌衝突-防暴警多次放催淚彈-街坊踢拖激烈對罵 香港電台(2019 年 8 月 11 日)。〈警方在葵芳站外施放催淚彈 濃煙攻入車站大堂〉。擷取自 https://news.rthk.hk/rthk/ch/component/k2/1474019-20190811.html 香港電台(2019 年 8 月 12 日)。〈警方稱葵芳站屬半開放式 發放催淚彈驅散因情況危急〉。擷取自 https://news.rthk.hk/rthk/ch/component/k2/1474207-20190812.htm 有線新聞、Now 新聞及香港電台直播影片
- 43 有線新聞、Now 新聞及香港電台直播影片

44 《蘋果日報》(2019 年 8 月 11 日)。〈多區民居中招 警射入葵芳站催淚彈恐襲〉。擷取自 <a href="https://hk.appledaily.com/local/20190811/GGEVABWO6BWNW6SUYABB73KWRY/">https://hk.appledaily.com/local/20190811/GGEVABWO6BWNW6SUYABB73KWRY/</a> 《香港 01》(2019 年 8 月 11 日)。〈【葵涌衝突】防暴警多次放催淚彈 街坊踢拖激烈對罵 香港電台(2019 年 8 月 11 日)。〈警方在葵芳站外施放催淚彈 濃煙攻入車站大堂〉。擷取自 <a href="https://news.rthk.hk/rthk/ch/component/k2/1474019-20190811.html">https://news.rthk.hk/rthk/ch/component/k2/1474019-20190811.html</a> 《立場新聞》(2019 年 8 月 12 日)。〈【 8.11 】示威者多區「快閃」 疑似警喬裝示威者拉人 太古站近距離掃射〉。擷取自 <a href="https://www.thestandnews.com/politics/8-11-示威者多區-快閃-疑似警喬裝示威者拉人-太古站棍毆示威者</a>

有線新聞、Now 新聞及立場新聞直播影片

有線新聞、Now新聞、香港電台及立場新聞直播影片

- 46 有線新聞及香港電台直播影片
- 47 有線新聞直播影片
- 48 香港電台 (2019 年 8 月 11 日)。〈警方再在葵芳站施放催淚彈〉。擷取自 https://news.rthk.hk/rthk/ch/component/k2/1474028-20190811.html
- 49 《東方日報》(2019 年 8 月 11 日)。〈修例風波:防暴警葵芳站內放催淚煙 尖沙咀中彈女示威者眼球破裂〉。擷取自 <a href="https://hk.on.cc/hk/bkn/cnt/news/20190811/bkn-20190811141003035-0811\_00822\_001.html">https://hk.on.cc/hk/bkn/cnt/news/20190811/bkn-20190811141003035-0811\_00822\_001.html</a>
  蘋果日報、有線新聞及 Now 新聞台直播影片
- 50 香港電台(2019年8月11日)。〈警方再在葵芳站施放催淚彈〉。擷取自 https://news.rthk.hk/rthk/ch/component/k2/1474028-20190811.html 蘋果日報、有線新聞及 Now 新聞台直播影片
- 51 蘋果日報、有線新聞及 Now 新聞台直播影片
- 52 蘋果日報、有線新聞及 Now 新聞台直播影片
- 53 蘋果日報、有線新聞及 Now 新聞台直播影片
- 54 《香港經濟日報》(2019年8月11日)。《【反修例】大批操福建口音男子出沒北角 紅衫白字「林被福建人」「塞林木」是粗口〉。擷取自 <a href="https://topick.hket.com/article/2424102/【反修例】大批操福建口音男子出沒北角 紅衫白字「林被福建人」「塞林木」是粗口《明報》(2019年8月11日)。《【逃犯條例・港島東】市民西灣河包圍警車指罵防暴警 (23:55)〉。 擷取自 <a href="https://news.mingpao.com/ins/港間/article/20190811/s00001/1565507896837/【逃犯條例-港島東】市民西灣河包圍警車指罵防暴警</a>
- 55 《眾新聞》(2019 年 8 月 12 日)。〈【8.11 北角】福建人在街頭 多名記者遇襲警沒拘捕行動〉。擷取自 <a href="https://www.hkcnews.com/article/22788/811">https://www.hkcnews.com/article/22788/811</a>
  香港電台(2019 年 8 月 11 日)。〈北角有白衣及紅衣人士與傳媒推撞阻拍攝〉。擷取自 <a href="https://news.rthk.hk/rthk/ch/component/k2/1473992-20190811.html">https://news.rthk.hk/rthk/ch/component/k2/1473992-20190811.html</a>
  香港電台(2019 年 8 月 11 日)。〈北角有穿「福建人」紅色上衣者追打他人〉。擷取自 <a href="https://news.rthk.hk/rthk/ch/component/k2/1473971-20190811.html">https://news.rthk.hk/rthk/ch/component/k2/1473971-20190811.html</a>
  Now 新聞、香港電台及立場新聞直播影片

56 《明報》(2019 年 8 月 11 日)。〈【逃犯條例・港島東】市民西灣河包圍警車指罵防暴警 (23:55)〉。 擷取自 <a href="https://news.mingpao.com/ins/港間/article/20190811/s00001/1565507896837/【逃犯條例-港島東】市民西灣河包圍警車指罵防暴警</a>

有線新聞、Now 新聞及立場新聞直播影片

57 《香港 01》(2019 年 8 月 12 日)。〈【港島東遊行】速龍闖太古站 近距離連射胡椒彈 棍毆快閃示威者〉。擷取自 <a href="https://www.hk01.com/突發/362598/港島東遊行-速龍闖太古站-近距離連射胡椒彈-棍">https://www.hk01.com/突發/362598/港島東遊行-速龍闖太古站-近距離連射胡椒彈-棍。</a> 歐快閃示威者

有線新聞、Now 新聞及立場新聞直播影片

58 《香港 01》(2019 年 8 月 12 日)。〈【港島東遊行】速龍闖太古站 近距離連射胡椒彈 棍毆快閃示威者〉。擷取自 <a href="https://www.hk01.com/突發/362598/港島東遊行-速龍闖太古站-近距離連射胡椒彈-棍">https://www.hk01.com/突發/362598/港島東遊行-速龍闖太古站-近距離連射胡椒彈-棍">
歐快閃示威者

有線新聞、Now 新聞及立場新聞直播影片

- 59 有線新聞直播影片
- 60 《蘋果日報》(2019年8月12日)。〈多區民居中招 警射入葵芳站 催淚彈恐襲〉。擷取自 https://hk.appledaily.com/local/20190811/GGEVABWO6BWNW6SUYABB73KWRY/

《明報周刊》(2019年8月11日)。〈【圖輯】8.11 港島東〉。 擷取自

https://www.mpweekly.com/culture/鰂魚涌-西灣河-港島東大遊行-120077

Now 新聞(2019年8月12日)。〈防暴警及速龍太古站外圍捕示威者〉。 擷取自

https://news.now.com/home/local/player?newsId=358792

香港電台 (2019 年 8 月 11 日)。〈有警員在太古站追捕示威者 雙雙跌落扶手電梯底部〉。擷取自 <a href="https://news.rthk.hk/rthk/ch/component/k2/1474054-20190811.htm">https://news.rthk.hk/rthk/ch/component/k2/1474054-20190811.htm</a>

《星島日報》(2019年8月12日)。〈【逃犯條例】網民聚集太古站播衝突片 包圍車務控制室促港鐵交代〉。擷取自 <a href="https://std.stheadline.com/instant/articles/detail/1066121/即時-香港-逃犯條例-網民聚集太古站播衝突片-包圍車務控制室促港鐵交代">https://std.stheadline.com/instant/articles/detail/1066121/即時-香港-逃犯條例-網民聚集太古站播衝突片-包圍車務控制室促港鐵交代</a>

《晴報》(2019年8月12日)。〈尖咀掟汽油彈 警員雙腳燒傷 多區攻防戰 催淚彈射入葵芳站太古站〉。擷取自 <a href="https://skypost.ulifestyle.com.hk/article/2424160/尖咀掟汽油彈 警員雙腳燒傷 多區攻防戰 催淚彈射入葵芳站太古站">https://skypost.ulifestyle.com.hk/article/2424160/尖咀掟汽油彈 警員雙腳燒傷 多區攻防戰 催淚彈射入葵芳站太古站

《南華早報》(2019 年 8 月 11 日 )。〈As it happened: how Hong Kong police fired tear gas in an MTR station, as another weekend ended in protest violence 〉。 擷取自 <a href="https://www.scmp.com/news/hong-kong/politics/article/3022206/illegal-anti-government-march-sets-hong-kong">https://www.scmp.com/news/hong-kong/politics/article/3022206/illegal-anti-government-march-sets-hong-kong</a>

Now 新聞直播影片

61 東區區議會 (2019年)。〈嚴正跟進 8.11 港鐵太古站事件,譴責警方粗暴行為妄顧市民安全 保安局 和 香港警務處的綜合回覆〉。擷取自

https://www.districtcouncils.gov.hk/east/doc/2016\_2019/en/committee\_meetings\_doc/clcbsc/16131/e\_clcbsc\_2019\_041\_tc\_reply.pdf

62 《蘋果日報》(2019 年 8 月 12 日)。〈【逆權運動】太古站內近距離行刑式開槍 民權觀察:當示威者靶咁射〉。擷取自 <a href="https://hk.news.appledaily.com/breaking/realtime/article/20190812/59921962">https://hk.news.appledaily.com/breaking/realtime/article/20190812/59921962</a> 《香港 01》(2019 年 8 月 12 日)。〈【811 衝突】區議員目擊太古站內煙霧瀰漫一警方長電梯前驅散〉。擷取自 <a href="https://www.hk01.com/社會新聞/362687/811">https://www.hk01.com/社會新聞/362687/811</a> 衝突-區議員目擊太古站內煙霧瀰漫-警方長電梯前驅散

《香港經濟日報》(2019年8月12日)。〈【反修例】警港鐵葵芳太古站內施放催淚彈 公共醫療醫生協會轟如開槍殺人〉。擷取自 https://topick.hket.com/article/2424418/【反修例】警港鐵葵芳太古站內施放催淚彈 公共醫療醫生協會轟如開槍殺人

《明報周刊》(2019年8月11日)。〈【圖輯】8.11 港島東〉。 擷取自

https://www.mpweekly.com/culture/鰂魚涌-西灣河-港島東大遊行-120077

香港電台(2019 年 8 月 11 日)。〈有警員在太古站追捕示威者 雙雙跌落扶手電梯底部〉。擷取自 https://news.rthk.hk/rthk/ch/component/k2/1474054-20190811.html 有線新聞及 Now 新聞直播影片

- 63 有線新聞及 Now 新聞直播影片
- 64 有線新聞及 Now 新聞直播影片
- 65 香港電台(2019 年 8 月 12 日)。〈警向西灣河包圍警車市民施放胡椒噴劑 多人不適〉。擷取自 https://news.rthk.hk/rthk/ch/component/k2/1474060-20190812.html 《星島日報》(2019 年 8 月 11 日)。〈【逃犯條例】群眾西灣河包圍警車投擲雜物 警察揮警棍出催淚水劑〉。擷取自 https://hd.stheadline.com/news/realtime/hk/1565314/即時-港聞-逃犯條例-群眾西灣河包圍警車投擲雜物-警察揮警棍出催淚水劑
- 66 香港電台(2019年8月11日)。〈示威者抵紅隧九龍出入口 一度走出行車線〉。擷取自 https://news.rthk.hk/rthk/ch/component/k2/1473975-20190811.html 《星島日報》(2019年8月11日)。〈【堵塞紅隧】黑衣示威者再堵九龍出入口後快閃轉往深水 埗〉。擷取自 http://std.stheadline.com/instant/articles/detail/1065106/即時-香港-堵塞紅隧-黑衣示威者再 堵九龍出入口後快閃-轉往深水埗 Now 新聞台直播影片
- 67 《香港經濟日報》(2019 年 8 月 12 日)。〈【反修例】8.11 港九多區爆衝突 示威者堵路擲物起火警施催淚彈 【不斷更新】〉。擷取自 <a href="https://topick.hket.com/article/2423948/">https://topick.hket.com/article/2423948/</a>【反修例】8.11 港九多區爆衝突 示威者堵路擲物起火警施催淚彈%20 【不斷更新】
- 68 香港電台(2019年8月11日)。〈示威者一度堵塞窩打老道北行線 有司機自行搬開路障〉。擷取自 https://news.rthk.hk/rthk/ch/component/k2/1474031-20190811.html
- 69 香港電台(2019 年 8 月 12 日)。〈沙田警署被圍 警方展示黑旗後施放催淚彈〉。擷取自 <a href="https://news.rthk.hk/rthk/ch/component/k2/1474061-20190812.html">https://news.rthk.hk/rthk/ch/component/k2/1474061-20190812.html</a>
  香港電台(2019 年 8 月 12 日)。〈居民沙田警署外聚集 防暴警察制服 10 人〉。擷取自 <a href="https://news.rthk.hk/rthk/ch/component/k2/1474069-20190812.html">https://news.rthk.hk/rthk/ch/component/k2/1474069-20190812.html</a>

#### 第三冊

#### 第十一章 · 2019年8月11日(星期日) 葵芳站及太古站事件

- 70 《香港 01》(2019 年 8 月 12 日)。〈【811 衝突】荃灣站外疑白衣人打人 據報三人受傷 有人血流 披面〉。擷取自 <u>https://www.hk01.com/突發/362609/811 衝突-荃灣站外疑白衣人打人-據報三人受傷</u>-有人血流披面
  - 香港電台(2019年8月12日)。〈荃灣站對出有市民被白衣人襲擊 施襲者逃去〉。擷取自 https://news.rthk.hk/rthk/ch/component/k2/1474064-20190812.html
- 71 香港電台(2019年8月12日)。〈荃灣站對出有市民被白衣人襲擊 施襲者逃去〉。擷取自 https://news.rthk.hk/rthk/ch/component/k2/1474064-20190812.html
- 72 香港電台 (2019 年 8 月 12 日)。〈荃灣有市民疑被穿白衫者施襲 警於附近發現菜刀等武器〉。擷取 自 <a href="https://news.rthk.hk/rthk/ch/component/k2/1474077-20190812.html">https://news.rthk.hk/rthk/ch/component/k2/1474077-20190812.html</a>
- 73 《明報》(2019 年 8 月 12 日)。〈荃灣二陂坊市民衝突 有人血流披面 現場遺玻璃碎(02:12)〉。 擷取自 <a href="https://news.mingpao.com/ins/港間/article/20190812/s00001/1565543278583/荃灣二陂坊市民衝突-有人血流披面-現場遺玻璃碎">https://news.mingpao.com/ins/港間/article/20190812/s00001/1565543278583/荃灣二陂坊市民衝突-有人血流披面-現場遺玻璃碎</a>
  - 香港電台 (2019 年 8 月 12 日)。〈荃灣二陂坊有市民衝突 現場傳出玻璃樽爆裂聲〉。擷取自 <a href="https://news.rthk.hk/rthk/ch/component/k2/1474080-20190812.html">https://news.rthk.hk/rthk/ch/component/k2/1474080-20190812.html</a>